

OTRAS INFORMACIONES

Barcelona

GRAN TEATRO DEL LICEO

La Orquesta del Conservatorio

Con los alumnos más aventajados del Conservatorio del Liceo, y otros elementos dignos de toda estima, la Junta de aquel Centro docente, persiguiendo el laudable fin de abrir amplio cauce a sus futuras actividades, ha creado la Orquesta del Conservatorio, que anoche dió su primer concierto en la sala del Gran Teatro.

No pudieron ser más satisfactorios los resultados. Llenos de entusiasmo los instrumentistas, y contando con un guía tan concienzudo, inteligente y documentado como el maestro José Munner, la nueva orquesta salió airoso en la ejecución de un programa que ofrecía arduas dificultades técnicas e interpretativas.

Se apreciaron en el conjunto una perfecta disciplina y un agradable empuje instrumental, prometedores de otras bondades que sólo con la madurez pueden conseguirse.

Tocó la orquesta la «Primera sinfonía», de Beethoven; las «Melodías escocesas», de P. Gilson; el bello «Concierto en la», para violín y orquesta, de Mozart, obra en que el solista, Joaquín Jardí, pudo exhibir su gran soltura de arco y su seguridad de dedos; la «Sinfonía incompleta», de Schubert; las descriptivas «Estampas del Asia Central», de Borodín, y la obra «Egmon», de Beethoven. Las ejecuciones se mantuvieron siempre en un plano de dignidad, arrancando calurosos aplausos de la concurrencia, que llenaba por completo el teatro.

Las más efusivas demostraciones de asentimiento se dedicaron, naturalmente, al maestro Munner, a cuya paciente y seria labor se deben los felices resultados obtenidos.

Los jóvenes instrumentistas de la Orquesta del Conservatorio ofrecieron a su director, al concluir la segunda parte del concierto, un artístico pergamino, demostración de la admiración que les inspira.

Banquete a un periodista

Los periodistas que hacen información en la Generalidad, ofrecieron anoche un banquete a su antiguo compañero de información, el notable periodista don Luis Almerich, con motivo de haber sido designado redactor jefe del periódico «La Noche». Compartieron la presidencia con el festejado el señor Costa Dén, de la Asociación de Periodistas; don Joaquín Montero y el director del «Buletí Oficial de la Generalitat», don Vicente Munné.

Ofreció el banquete el señor Montero con frases de gran elogio para Almerich y la profesión periodística y a continuación el compañero José Janés, ganador de la Flor Natural en los Juegos Florales de Barcelona, obsequió a los comensales con las primicias de su poesía premiada «Com el lliri entre espines, ets tú entre les verges», que recitó magistralmente y que fué recibida entre grandes aplausos. Después el gran guitarrista y gran periodista Alfredo Romea, en homenaje a Luis Almerich, interpretó las siguientes composiciones: «Canción Popular del Siglo XVII», de Roberto de Biseo; un minuetto, de Sor; «Malagueña», de Mas; «La filla del marxant», jota, de Arcos y su «Cajita de música», de maravillosas sonoridades.

El señor Montero quiso cooperar también a la fiesta, que por la poesía de Janés y el arte de Romea, se había convertido en selecta velada artística, y recitó unos versos originales y dedicó una poesía humorística a Alfredo Romea, siendo ambas composiciones muy celebradas.

El banquete terminó a primeras horas de la madrugada, habiendo constituido una fiesta periodística de depurado gusto.

Resolución del caso del niño Antonito

En este mismo periódico, el día 23 de marzo último, dábamos cuenta de haberse suscitado un pleito ante la reclamación que hacía una mujer de un hijo suyo del cual se desprendió a los pocos días de haberlo dado a luz, ingresándolo en la Casa de Maternidad, y de la oposición ejercida por el muchacho, que actualmente tiene once años, de abandonar al matrimonio que lo prohibió inmediatamente de haber sido depositado en el citado centro benéfico por la madre legítima.

Nuestra amplia información referente a este suceso, que, por las circunstancias que lo rodearon, se convirtió en un dramático episodio, suscitó el interés general, siendo muchísimas las personas que se han preocupado para conocer el desenlace del mismo.

En un principio, al ser reclamado por la madre legítima el muchacho en cuestión, el asunto pasó a conocimiento del Juzgado de Instrucción número 3 de esta Audiencia, que es el que estaba de guardia el día que legalmente se planteó la demanda. De momento, el juez, en atención a lo dispuesto por la ley, dispuso que el muchacho en litigio fuera devuelto a la madre reclamante, pero ante la resistencia del niño a abandonar los padres adoptivos, tuvo que modificarse la resolución y poner al repetido muchacho e disposición del Tribunal Tutelar de Menores, el cual, en definitiva, había de resolver la cuestión.

Desde aquella fecha, el servicio de información de que dispone dicho Tribunal Tutelar de Menores, ha estado trabajando intensamente para acumular el máximo de referencias respecto a las mayores posibilidades y garantías que ofrecían ambas partes litigantes para cuidar de la educación y mantenimiento del niño.

Después de haberse reunido y deliberado el Tribunal Tutelar de Menores, ha sido resuelta la cuestión que, hecha pública por nuestra información, tanto ha apasionado a la opinión.

Ayer obtuvimos la siguiente referencia oficial, tomada por el Tribunal Tutelar de Menores. Según dicha referencia, el Tribunal acordó por unanimidad que el menor Antonio Seijo Martínez sea entregado en depósito a los esposos don Vicente Baila y doña Josefa Obradors, al

lado de los cuales continuará en situación de tutela en vigilancia, previa obligación de presentarse, el día primero de cada mes, ante el señor cónsul de España en Toulouse (que es donde residen los mencionados cónyuges), a cuyo cónsul se oficiará para que informe mensualmente al Tribunal sobre la situación del menor expedientado, y suspender a la madre de dicho menor en el ejercicio de los derechos de guardia y educación sobre su hijo.

La parte demandada, compuesta por el matrimonio Baila-Obradors, ha sido representada por el letrado don Abel Velilla.

Fallecimiento de la víctima de un atentado

Ayer el médico que asistía a José Antón Sanjuán, comunicó el fallecimiento de éste al Juzgado.

El interfecto, que tenía 42 años de edad, y ocupaba el cargo de portero en la casa número 29 de la calle de Ballester, hace cosa de dos meses que recibió un anónimo exigiéndole la entrega de 1.500 pesetas, cantidad que había de ser destinada a contribuir a los gastos de un movimiento extremista.

En el anónimo se decía que si no depositaba las pesetas exigidas en un poste de la línea de tranvía, sito en la calle de Urgel, esquina Diagonal, a una hora determinada del día, le matarían.

José Antón Sanjuán no atendió a lo que se le pedía en el escrito de referencia y el día 2 de abril próximo pasado, cuando se encontraba en la portería, penetró un individuo para el desconocido y sin mediar palabra alguna, le disparó un tiro produciéndole una herida en la pierna derecha.

Gracias a la asistencia médica, aun cuando la herida era de cierta importancia, el lesionado mejoró sensiblemente, y cuando parecía restablecido del todo, se le produjo una infección tetánica que también pudo ser atajada por la intervención médica, pero estos últimos días, a causa del estado de decaimiento del lesionado, se produjo una embolia pulmonar que le ha ocasionado la muerte.

El médico que ha asistido al lesionado, prescribió ayer declaración ante el juzgado número 14, que es el que instruye el oportuno sumario por homicidio.

Detención que queda sin efecto

Después de prestar declaración ante el Juzgado de guardia y previas las comprobaciones referentes de lo declarado por el detenido, anoche fué puesto en libertad Manuel Cabrera Boquer, a quien se acusaba de haber tomado parte en el acto de sabotaje cometido el día 2 de mayo, en las cocheras de los tranvías sitas en la calle de Viladomat, y de ser el autor de una lista de empleados de la Compañía de Tranvías de nuevo ingreso.

La orden de libertad se determinó por no resultar cargo concreto de culpabilidad contra el detenido.

Atropellado por un tranvía

Anoche, a las 23'30, fué auxiliado en la casa de socorro del Puerto, un hombre de mediana edad, que presentaba magullamiento general de pronóstico grave, causada por un tranvía de la línea número 30, que le atropelló en el Paseo de Colón.

Después de auxiliado fué conducido al Hospital de San Pablo, ignorándose el nombre y apellidos del lesionado porque por la gravedad de su estado no pudo articular palabra.

Comarcas catalanas

Mejora en una carretera. - Fallecimiento.

«Aplec» de la Sardana.

Según versiones a las que puede darse crédito, va en camino de pronta solución el desvío de la carretera que tantos perjuicios está ocasionando, pues a más del rodeo que vienen obligados a hacer los camiones de gran tonelaje, se sufrirían muchos los coches que quedan atascados debido a la estrechez de la calle.

—El lunes falleció la que había sido bibliotecaria e nia Biblioteca Popular de esta ciudad, doña María Luisa Barrera Rosell.

El entierro, a más de los familiares, lo presidió el señor José Rubio, director general de Bibliotecas de la Generalidad de Cataluña.

—Para el día 1 de mayo, la sección excursionista del Orfeón Calellense tiene organizada una excursión a San Miguel del Fal y para el 26 del propio mes de mayo, una visita al Observatorio Fabra.

—Con gran entusiasmo se está organizando el X Aplec Llevantí de la Sardana, que promete obtener un éxito como en años anteriores.

Se celebrará el día 3 de junio próximo, teniendo contratadas para su celebración las coblas Barcelona, Coll, La Principal de La Bisbal y Els Montgrins. — C.

Deportivas. - Excursionismo. - Nuevo Centro cultural.

PRAT DE LLOBREGAT

Al terminar la primera vuelta del campeonato local de futbol, que disputan 6 equipos, va en cabeza «Peña Gol» con todos los partidos ganados, siguiéndole «Internacional», «Marinos», «Tranquils», «Merengues» y «Diablos».

—Promete ser un éxito la excursión a Montserrat, organizada por la parroquia de ésta para los días 5, 6 y 7 del actual.

—Ha quedado constituida la «Sociedad Cultural Pemán», que se dedicará al cultivo de la cultura.

Clausura de un curso. - Notas varias

PUIGCERDA

En el salón de actos de las Casas Consistoriales se celebró la clausura del curso de Gramática Catalana, que ha dado en la escuela graduada, el maestro de la misma, don Luis Panadés.

Al acto asistió en representación del Comité de la Lengua, el profesor de la Normal de la

Generalidad, don Casiano Costal, que dió una conferencia sobre temas de lenguaje, cosechando al final nutridos aplausos del público allí reunido.

—Asegúrase que durante las próximas fiestas de verano se habrá ya levantado en esta villa una plaza de toros con cabida para cerca de 4.000 personas, haciéndose ya actualmente los trabajos encaminados a lograr la realización de este propósito.

—Se ha celebrado el tradicional «aplec» a la ermita de San Marcos, no resultando tan animado como en años anteriores, debido al mal tiempo reinante durante la pasada semana.

Reorganización del Archipo municipal

VALLS, 3

El Archivo Municipal, donde se guardan documentos muy interesantes, en estos últimos tiempos estaba muy descuidado, a pesar del deseo de numerosos vecinos de esta ciudad que hacían llegar, en forma de instancia, a las autoridades locales.

Gracias a la iniciativa del juez de primera instancia don José Labajo, secundada por la colaboración del Ayuntamiento, se ha iniciado el acoplamiento y la ordenación de los papeles judiciales, habiéndose habilitado varias salas para ello.

Los «Fejocistas»

CALDAS DE MONTBUY, 2

Ha tenido lugar la inauguración del grupo 212 de la Federación de Jóvenes Cristianos, con la inauguración de un altar dedicado a la Virgen de Montserrat y una plática del reverendo Marcial Martínez; un reparto, entre los fieles, de los tradicionales ramos de «boix»; una función religiosa y sermón del reverendo Cunill. Estaba anunciado un acto, en el que debían hacer uso de la palabra destacados oradores de la Federación, pero fué suspendido por la autoridad gubernativa.

La cosecha. - Una fiesta

POINT DE ARMENTERA

A causa de la lluvia caída durante estos últimos días es fácil augurar una cosecha abundante, ya que hasta la fecha se presumía que quedaría totalmente perdida por la constante sequía.

—Estuvo en esta villa la señorita Triguaný, a quien se obsequió con una velada en el casino, consistente en la representación de una obra teatral, en la que dicha señorita actuó de primera actriz. Seguidamente se procedió a la designación de miss Armentera, que recayó en la repetida señorita.

Varias fiestas. - Enfermo que mejora

LLAGOSTERA, 3

En el Centro Social Católico se ha representado el drama «Llar morant» y la comedia «La familia Picarol».

—Han empatado los equipos de San Felu de Guixols y Llagostera, en las partidas de ajedrez que efectuaron.

—La fiesta del primero de mayo, observada por todos los vecinos, ha transcurrido tranquilamente.

—Sigue mejorando en su enfermedad, el director del Vichy Catalán, de Caldas de Malavella, don Joaquín Diuemenjé.—Camós.

Madrid

De Gobernación

Agresión a unos guardias civiles.

Sobre el viaje del ministro a Zaragoza

El subsecretario de la Gobernación manifestó esta madrugada que el gobernador de Badajoz comunicaba que tres guardias civiles que pasaban por las afueras del pueblo de San Cerván, fueron agredidos a tiros por un grupo de quince o veinte paisanos, hiriendo de extrema gravedad al guardia Juan Morcillo y siendo detenidos once de los agresores, la mayor parte convictos y confesos. Entre ellos figuran directivos de la Casa del Pueblo, el juez y el fiscal municipal. En un registro se les ocuparon armas de fuego, hachas y hoces. Actúa el juzgado militar.

En Linares continúa la huelga sin novedad. La huelga de Porriño está resuelta.

El gobernador de Jaén da cuenta de que esta tarde abandonaron las minas de Arroyanes 250 obreros que estaban en un pozo.

A las ocho y media de la noche —dijo— llegó el señor Salazar Alonso a Zaragoza. Marchó al hotel y desde allí al Gobierno civil. Piensa regresar mañana, después del almuerzo.

Añadió el subsecretario que el ministro de la Gobernación había ido sólo a informarse de la situación social de aquella capital.

Atraco en una farmacia. Detención de un atracador

En una farmacia de la calle de Arrieta, encontrándose solo el propietario don Félix Gil, penetraron tres individuos que solicitaron un calmante, entregando para pagarlo una peseta.

Al abrir la caja registradora el señor Gil, los individuos en cuestión sacaron pistolas amenazándole y apoderándose de 400 pesetas. En la puerta había otros individuos.

El público se dió cuenta de lo ocurrido y persiguió a los atracadores, siendo detenido uno de ellos por un vigilante de la Dirección de Seguridad, que pasaba por allí en aquel momento.

El detenido dijo llamarse Dionisio Guiridi y negó su participación en el suceso. Se le encontró un carnet de la C. N. T.

Anoche en Madrid

Ignacio Ara vence al campeón Angel Sorral por K. O. técnico

En el Circo de Price, con un lleno absoluto, se celebró una velada de boxeo en la que se registraron los siguientes resultados:

Castellanos venció a los puntos a Rodríguez. En segundo lugar se disputaron el campeonato de Castilla de los pesos pluma, el campeón Caliz, que pesa 57 kilos y Duarte, que pesa 56 kilos 60 gramos. El combate careció de vistosidad, pero entretuvo por la valentía que ambos contendientes. Se declaró al final de la

pelea match nulo, quedando por tanto con el título el que lo poseía, o sea Caliz.

En tercer lugar combatieron los pesos pesados Cafoto y Morales. Después de la pelea se declaró match nulo.

En último lugar contendieron el campeón de España de los pesos medios Ara, que pesó 72 kilos 300 gramos, y el gallego Sobral, de 71 kilos 61 gramos. Venció Ara por K. O. técnico, en el séptimo asalto. Todo el combate fué una magnífica exhibición del guipuzcoano-aragonés, que dominó de modo absoluto a su rival, dándole una soberana paliza. Las ovaciones fueron continuas durante todo el combate.

Las regiones

El ex ministro señor Callejo

SAN SEBASTIAN, 4

Esta noche ha pasado con dirección a Madrid, acompañado de un agente de Policía el ex ministro de la dictadura don Eduardo Callejo, que está a disposición de la Sala sexta del Supremo.

Los sucesos de Peñafiel. - Acto prohibido

VALLADOLID, 4

Restablecida la normalidad en Peñafiel se verificó el entierro de las tres víctimas, sin que se registraran incidentes. El juez especial ha dado por terminado el sumario.

—El gobernador ha manifestado que ha prohibido la marcha que el próximo domingo se iba a celebrar sobre Castrillo de Duero por la J. O. N. S.

La negativa se funda en la situación actual que obligó al Gobierno a decretar el estado de alarma.

Reyerta. - Un muerto y un herido

LEON, 4

En una taberna del pueblo de Toreno del Cín penetraron los mineros Dionisio Martínez y Eugenio Rodríguez y entablaron una discusión con los jóvenes José Colina, Antonio Caamina y Perfecto Velasco. Los primeros llamaron fascistas a los jóvenes, y la discusión fué en aumento, viéndose obligado el tabernero a echarlos a la calle.

Allí continuó la discusión y sonaron varios tiros, cayendo muerto el minero Dionisio y herido grave su compañero Eugenio.

Hallazgo de un cadáver

LOGRONO, 4

En las afueras de Villa Azagra se ha encontrado el cadáver de un hombre con el cráneo destrozado. Se sabe que era un pordiosero a quien se vió el día anterior pidiendo limosna en unión de otros. No ha sido identificado y parece que el móvil ha sido el robo.

Madre e hijo mueren ahogados en un pozo

CIUDAD REAL, 4

En una huerta del sitio denominado «La Atalaya», se hallaba un niño de corta edad jugando al borde de un pozo que carecía de brocal. En uno de los movimientos cayó al pozo.

La madre, que lo estaba viendo, se precipitó para recogerle, cayendo también al pozo. Ambos resultaron muertos.

Excursión terminada

SANTANDER, 4

Han llegado los corredores Cruz y Camús, que el 11 de marzo salieron de esta capital en bicicleta. Vienen complacidos del viaje y de la ayuda que han encontrado en los centros deportivos de todas partes.

Extranjero

Del Chaco.

Fortines paraguayos bombardeados

Asunción, 4.—El Ministerio de la Defensa Nacional facilitó un comunicado en el que manifiesta que los fortines Patria y Comandante Gómez fueron bombardeados ayer por aviones enemigos, no registrándose bajas.—United Press.

La tirantez comercial británicojaponesa

Tokio, 4.—Los ministerios de Relaciones Exteriores y de Industria y Comercio estudiarán detenidamente la respuesta a la nota del ministerio de Comercio británico sugiriendo la posible restricción de las importaciones de procedencia japonesa por parte de las Colonias Británicas. Ambos ministerios recibieron esta mañana una traducción de la referida comunicación británica y para el sábado se cita a una Conferencia donde se redactará la respuesta.—United Press.

Al ultimatum virtual de una guerra comercial lanzado por el señor Walter Runciman, presidente de la Junta de Comercio Británico, o sea el ministro de Comercio, han respondido las colonias con una oposición a tal determinación. Se sabe que por el K'ong Kong han sido hechas objeciones a las restricciones de las cuotas basadas en que se necesitaría un intenso comercio de reexportación a China del Sur. Se espera que el señor Matsudaira embajador japonés en Londres conferenciara con el señor Runciman el sábado después de la llegada de la respuesta de Tokio. Altos funcionarios han desmentido a la United Press que el Gobierno «en este momento» esté considerando la conveniencia de anular el tratado comercial Anglo-China.—United Press.

AGUA DE MESA
San Daniel
CASEOSA NATURAL
LA MÁS FINA DEL MUNDO
Representante general en Cataluña. - J. Fonolleda y Serra - Calle Comercio, 59 (Barcelona) Telé. 18773